

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Jueves 22 de Julio de 1937

Núm. 315

EN TIEMPOS DE LA GUERRA europea, gente superficial, envenenada por la política, llegó a usar en la solapa un botón con esta leyenda: «No me hable usted de la guerra».

El deber de los buenos españoles es colocarse de espaldas a la murruración, a las intrigas y a las camarillas políticas, y decir:

—No me hable usted de política. La política distrae de la guerra, enerva el entusiasmo por la guerra. Lo que importa es ganar la guerra.
¡Viva la guerra!

Desastre rojo al atacar nuestras posiciones de Villafranca del Castillo

Perfil del Día

Por estos días, hace un año, al mismo tiempo que los primeros hechos heroicos de las armas nacionales, se producían en España los primeros actos vandálicos de la revolución comunista desbordada:

En Toledo, al irrumpir en tal día como hoy las hordas rojas mandadas por el traidor Riquelme, comenzaba la epopeya gloriosa del Alcazar, durante la cual habían de caer tantos héroes, abatidos por los medios brutales puestos en juego por el bárbaro Gobierno de Madrid para exterminarlo. Pero comenzaba también el martirio de otras muchas personas que aquella tarde, al entrar las milicias marxistas, quedaron sobrecogidas de espanto y apuraron indefensas el cáliz de amarguras hasta ser extraídas violentamente de sus domicilios o de escondrijos, o de la prisión, para morir asesinadas en el Tránsito o en Salobre, o en plena vía pública, a veces entre el ludibrio de la turba salvaje, que no aplacaba sus malos sentimientos ni ante el anciano sacerdote temeroso, ni ante el padre y el hijo abrazados cayendo agonizantes.

Dedicamos hoy un recuerdo emocionado y una oración ferviente a los cientos de mártires de Toledo que hace un año, por Dios y por la Patria, comenzaron a regar con su sangre generosa las calles y los paseos de la ciudad.

Perdió 4 tanques y numeroso material

Un caza nacional derriba un bombardero rojo

Continúa el avance en Albarracín, habiéndose ocupado Noguerras y Framacasilla

La lucha en el frente de Madrid tiene carácter decisivo

(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS).—Ayer fué dominado, después de vencer fuerte resistencia enemiga, el Castillo de Villafranca, las posiciones al Norte del mismo y la loma que era su vanguardia estratégica. Las fuerzas rojas lo defendieron hasta última hora desesperadamente, porque les interesaba conservar el vértice en el que coinciden los dos ríos y que hoy constituyen una excelente atalaya de vigilancia.

Cerca de cuatro días ha durado la lucha para arrojar al enemigo de ese gran punto de apoyo, cuya conservación les era capital para toda acción posterior, pero las fuerzas de la quinta división Navarra y la agrupación Capalleja, dirigidas por el general Asensio se batieron con tal denuedo y entusiasmo, que las unidades rojas, a pesar de la enorme cantidad de hombres que acumularon y del apoyo que prestaron los carros de asalto ruso, no tuvieron más remedio que batirse en retirada después de haber intentado defender su posición en condiciones de ventaja, que contra la bravura de nuestros soldados no pudieron prevalecer.

Los trigales alrededor del Castillo están carbonizados. Los rojos

prendieron fuego para que la hoguera que se extendía en los alrededores del Castillo contuviera la decisión de nuestros hombres, ya que no lo podía lograr la metralla que se les arrojaba. La mies, ya madurada que reventaba en espigas de color de oro viejo, pagó también su tributo al rencor enemigo. En la noche de luna llena de la tierra castellana brotaba una alfombra luminosa que se adornaba en su duelo con aquella irrisación de luces como lágrimas vivas que se despedían de nuestros soldados gozosos en su sacrificio por liberarles del obstáculo que al día siguiente les permitiría avanzar sin temor a la emboscada. Los campos de Castilla han vuelto a ser azotados por la furia de la guerra. Los sembrados arden calcinados por las bombas incendiarias.

Pero todos los recursos que el enemigo emplea cedan siempre ante la firme y heroica decisión de nuestras Divisiones que vuelven a reconquistar palmo a palmo la escasa extensión de terreno que tanto sacrificio tuvo que hacer el enemigo, para volverlo a abandonar.

La lucha en el frente de Madrid tiene caracteres decisivos para el Gobierno valenciano. No extrañe nada, por tanto, que la acción de nuestras fuerzas tenga que atemperarse a la dureza de la lucha en la que están empleadas para afirmar con solidez toda nuestra línea defensiva que los rojos pretendieron a menear con una enorme acumulación de material que, prueba el empeño que pusieron en aquel celoso deseo. Sin embargo, todos los obstáculos se van venciendo, y hoy se desinflaron las bolsas rojas situadas al Este del Guadarrama en su orilla izquierda, nuevas situaciones estratégicas que el general Asensio ha podido ofrecerle al general Varela en su vigorosa acción de limpieza para

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, de 21 julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Santander y León.—Tiroteos en algunos sectores.

Frentes de Vizcaya y Asturias.—Algunos tiroteos y cañoneos. EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Aragón.—A última hora de la tarde de ayer se ocupó Noguerras, en el sector de Albarracín. En el día de hoy, ha proseguido el avance en el mismo sector, ocupándose Framacasilla y venciendo la resistencia del enemigo, al que se le causaron numerosísimas bajas, de las que han quedado en nuestro poder cerca de un centenar, recogidos además abundante material. Las bajas de nuestras fuerzas han sido escasísimas.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención. Frente de Madrid.—El enemigo atacó hoy reiteradamente con toda clase de fuerzas y elementos nuestras posiciones del vértice Cumbre y Castillo de Villafranca, habiendo sido rechazado brillantemente y sufriendo numerosísimas bajas, habiendo quedado en nuestro poder además de diverso material, un tanque ruso, habiéndose inutilizado tres más.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire ha sido derribado por uno de nuestros cazas un aparato de bombardeo enemigo tipo «Martin Bomba», en los alrededores de Avila.

Salamanca, 21 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

acabar con las filtraciones enemigas en todo este sector, en el que los focos de las unidades revolucionarias desaparecen después de duro y ejemplar escaramiento, que no pueden evitarlo los raids de la aviación roja ni sus fuertes concentraciones artilleras, ni las órdenes rigurosas a los pilotos de los carros de asalto de oponerse con energética resistencia a nuestros avances que metódicamente se van desarrollando en todo el sector de nuestras operaciones.

Por la carretera del Guadarrama se descubrió esta tarde a una con-

centración roja que avanzaba con seis carros de asalto a la cabeza. Nuestra artillería se empleó inmediatamente contra el paseo del enemigo que se tuvo que contener, y forzar el regreso a su base de partida, perseguido por nuestra aviación que, en uno de sus temerarios vuelos envolvió a los tanques rusos en un círculo de fuego. Sin duda el mando rojo trataba de vigorizar sus cuadros, porque dos de las brigadas que puso en movimiento en este frente, las once y seis, ha tenido que refundirlas en una.

Nuestros soldados mantienen las posiciones conquistadas ayer

Navalcarnero, 21.—(De nuestro cronista de guerra Cid LENO).

Nuestras columnas han ensanchado hoy su base, fortificando las posiciones ayer conquistadas y limpiando de enemigos los terrenos al Este de Brunete.

Los rojos, comprendiendo la importancia que para la suerte de la capital tienen las acciones que durante todos estos días se están desarrollando, se aferran con uñas y dientes a sus reducidos, intentando la defensa. De nada les sirve su empeño y la tenaza nacional aprieta sus posiciones hasta extrangularlas.

Los marxistas traían por todos los medios de romper el dogal que implacablemente les aprisiona. Durante la jornada de hoy, se ha lanzado por tres puntos del frente a ofensivas frenéticas que han tenido el mismo resultado de fracaso que las emprendidas anteriormente.

Un nuevo achuchón al barrio de Usera, ha sido contestado con la clara voz que los soldados que guarnecen este sector saben poner en sus réplicas. Apenas los batallones enemigos salieron de sus defensas, fueron implacablemente ametrallados por fuego convergente que trocó

el intento rojo en inmenso descalabro. En otro ataque por el sector de Carabanchel, la iniciativa roja tuvo idéntico resultado.

Por donde los marxistas han volcado hoy su furia, ha sido por la zona donde estos se desarrollan nuestro avance. Reuniendo cuantos hombres pudo, acumulando su artillería y haciendo preceder a las columnas de numerosos carros de combate, atacó el castillo de Villafranca y la cumbre, posiciones dominantes de gran valor táctico. Repetidas veces intentaron los rojos llegar a nuestras líneas y otras tantas tuvieron que retroceder quebrantadísimos por el castigo de los nuestros. La nueva intención ha costado al enemigo centenares de muertos, muchos de los cuales han quedado desmenuados en el terreno de la lucha. Algunas de las unidades marxistas, han quedado totalmente desbaratadas y sin mandos.

Cuatro de los tanques rusos que se acercaron a nuestras trincheras, quedaron junto a ellas, alguno en perfecto estado.

Y este ha sido el final, trágico para los marxistas, de una jornada de intenso esfuerzo para poder contener lo incontenible.



Otro recuerdo heroico del año que se fué. Las fuerzas de Franco han conquistado ya Toledo para la Causa de España. Y apenas acallado el fragor del combate callejero, el glorioso Tercio se apresura a destilar, llenando los aires con la música viril de su canción guerrera. El Zocodover herido sirve de grandioso marco a la alineación de los liberadores que surtieron a la victoria lograda.

EL DIA 25

festividad de Santiago, es el día del homenaje de la retaguardia al frente

(Españoles de la retaguardia)

Que en ese día no falte vuestra carta y vuestro recuerdo al amigo, al paisano, al familiar herido en los campos de España, defendiendo la Santa Cruzada Nacional